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美芯晟科技（北京）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2024-008 

投资者关系活动

类别 

 

□ 特定对象调研       分析师会议 

□ 媒体采访          ☑  业绩说明会 

□ 新闻发布会        □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （券商策略会） 

参与单位名称 

鸿运私募基金管理(海南)有限公司、财通证券股份有限公司、招

商证券股份有限公司、丰琰投资管理(浙江自贸区)有限公司、西

部证券股份有限公司、上海证券有限责任公司、华创证券有限责

任公司、摩根士丹利基金管理(中国)有限公司、北京神农投资管

理股份有限公司、中信证券股份有限公司、华安财保资产管理有

限责任公司、华泰金融控股(香港)有限公司、上海明河投资管理

有限公司、中泰证券股份有限公司、深圳丞毅投资有限公司、华

安证券股份有限公司、东北证券股份有限公司、才华资本管理有

限公司、浙商证券股份有限公司、上海申银万国证券研究所有限

公司、上海山海皆可平资产管理有限公司、博时基金管理有限公

司、百川财富(北京)投资管理有限公司、长城证券股份有限公司、

上海名禹资产管理有限公司、国信证券股份有限公司、华夏基金

管理有限公司、中信建投证券股份有限公司、北京橡果资产管理

有限公司、国融基金管理有限公司、开源证券股份有限公司、上

海顶天投资有限公司、德邦证券股份有限公司、广州市玄元投资

管理有限公司、国联证券股份有限公司、华泰证券股份有限公司、

佳许盈海(上海)私募基金管理有限公司、郑州智子投资管理有限

公司、汇泉基金管理有限公司、兴业证券股份有限公司、瑞银证

券有限责任公司、杭州正鑫私募基金管理有限公司、中国国际金

融股份有限公司、深圳市尚诚资产管理有限责任公司、华西证券

股份有限公司、明世伙伴基金管理(珠海)有限公司、九泰基金管



 

理有限公司、深圳市恒悦资产管理有限公司、新活力资本投资有

限公司、瑞信证券(中国)有限公司、粤佛私募基金管理（武汉）

有限公司、和谐健康保险股份有限公司、上海硅产业集团股份有

限公司、江苏第五公理投资管理有限公司、招银理财有限责任公

司、立格资本投资有限公司、万家基金管理有限公司、广东弘景

光电科技股份有限公司、华福证券有限责任公司、华杉瑞联基金

管理有限公司、太平基金管理有限公司、海通证券股份有限公司、

光大保德信基金管理有限公司、国泰君安证券股份有限公司、上

海嘉世私募基金管理有限公司、上海汇正财经顾问有限公司、深

圳市睿德信投资集团有限公司、北京高信百诺投资管理有限公

司、鼎诚人寿保险有限责任公司、上海贵源投资有限公司、郑州

市鑫宇投资管理有限公司、中原证券股份有限公司、中国银河证

券股份有限公司 

时间 2024 年 8月 30日 

地点 公司会议室等 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理 程宝洪 

董事会秘书     刘 雁 

财务负责人     于龙珍 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、请问公司上半年在光传感领域有哪些研发或客户导入的突出

性进展？ 

传感器领域是公司研发投入的核心板块，公司在此领域布局

迅速且成效显著，现已成为驱动业绩增长的重要力量。在手机端，

LCD 屏的窄缝三合一传感器已进入量产并出货；OLED 屏下色

温和接近传感器、摄像头后聚闪烁光传感器以及激光测距传感器

（DToF）等新品测试验证顺利，将陆续进入推广送样阶段。预计

到今年年底，手机端的光学传感器将有多款芯片进入量产状态。 

此外，智能手表端的光学表冠芯片已应用在国内外多家知名

手表品牌中，同时心率检测、血氧检测等健康监测传感器芯片也

在规划研发中。 

 

2、对于光学传感器这类高精度芯片，若能实现光源的国内供应



 

链迁移，其毛利率将显著提升。请问，公司在光源迁移到国内供

应链方面的进展和规划具体如何？ 

光学传感器是一个系统级的集成芯片，是一个光学从发射到

接收的完整回路系统，因此 VCSEL 或者 LED 这个光源部分就变

得比较重要。光学传感器以前的光源采购均源自海外，但随着国

内供应链的稳步发展，公司已开始积极拓展与国内伙伴的合作，

共同推进国产光源的设计开发。目前，正处于导入阶段，前期的

验证工作仍需时日，我们预计实质性的进展，将在下半年显现，

希望明年能够全面采用国产化元件，实现光学传感芯片的全国产

化生产。 

 

3、请教下贵司汽车相关的布局，是否有新的进展可以分享? 

公司正积极增强对汽车电子领域的投资，并制定了持续投入

的计划。在汽车照明中，单路和多路 LED 恒流驱动部分产品已

经量产，开关型恒流和恒压驱动也在加紧研发中。此外，CAN 

SBC 和接口芯片的研发进展顺利，并在积极推动车规认证工作。

同时，为丰富产品线并满足市场需求，公司也在筹备雨量检测传

感器、无线充电类产品的研发工作。 

 

4、据了解，光学传感器可谓是系统型芯片，那能否介绍下光传

感器设计的主要难点有哪些？ 

光学传感器作为一种系统级产品，整合了先进的光学技术、

精密的数据采集系统，并融合了光学、工艺设计、模拟技术、数

字系统及高效的图像处理等跨领域技术，对芯片设计以及光电探

测器（PD）工艺、灵敏度、噪声都要求极高。 

其工作原理涵盖多学科发展，较为复杂，大致如下：敏感元

件首先接收模拟电信号，随后信号通过模拟前端的放大器进行放

大。接着，模拟数字转换器将放大后的模拟信号转换为数字信号，

最后由微控制器单元（MCU）进行处理。在这个过程中，模拟

前端构成了信号链的关键部分。一个完整的信号链不仅包括信号

的感知与处理，还涵盖了将数字信号通过数字模拟转换器还原为



 

模拟信号的步骤。 

光学传感器系统解决方案，通过深度融合光路设计、封装设

计、垂直腔面发射激光器（VCSEL）、光电探测器（PD）工艺、

镀膜技术以及数模混合 SoC 芯片等跨学科要素，实现了高度集

成和系统级的应用。 

此外，其封装生产过程相对复杂，除了需要定制化封装外，

还需要确保光学系统在封装过程中不受污染；测试验证方面也需

要进行多重定制化的电学测试、光学测试，由此可见，其技术壁

垒较高。 

 

5、公司在第二季度的毛利率相较于第一季度有所增长。您认为

这一增长的主要原因是什么？同时，您对接下来的下半年乃至未

来一两年的毛利率趋势有何预测？ 

公司在第二季度的毛利率上升，主要得益于信号链产品出货

量的增加。随着国产供应链的稳定和拓展，信号链业务收入和毛

利率均得到改善。 

无线充电产品线正在经历工艺迭代的过程中，随着整体向

90nm 12 寸片工艺的全面切换完成，预计毛利将有所提升。同时，

公司进一步优化模拟电源产品结构，专注于高价值的细分市场和

汽车照明领域。通过优化产品结构、增加无线充电和信号链产品

销售比例、快速迭代无线充电产品工艺，以及拓展和整合信号链

产品国产供应链，这些措施将共同推动生产成本降低和综合毛利

提升。 

 

6、公司持续开拓很多新品，这需要持续保持比较高的研发投入。

想了解一下，今年全年人员增长和研发费用规划是什么样的？ 

公司前期全力抢占传感器市场，高强度研发投入加速业务扩

展。短期内，公司成功开发了手机相关的多款光传感器，精准把

握市场机遇，验证了初期投资决策的正确与成效。 

目前，相关产品开发基本完成，进入不同程度的客户端测试

验证阶段。从下半年开始，公司将强化人员管理，并调整资源配



 

置以更好地满足业务需求。未来，希望通过研发创新和产品优化

推动业绩增长，并努力使业绩与研发投入相匹配。 

 

7、请问公司在信号链光传感领域的优势体现在哪些方面？ 

信号链光学传感芯片是一款多学科统合的系统级产品，公司

在该领域的竞争优势在于：1）公司团队具有 MCU、WIFI、蓝

牙等数模混合技术经验以及深厚基础；2）公司具备自主研发工

艺的能力，并成功拓展及整合了整个供应链，国产供应链在安全

性、可靠性以及成本效益方面展现出显著的优势；3）创始人积

累了较为丰富的激光领域的技术与资源。 

公司能充分利用原有产品线的成熟技术，通过光学、工艺、

数模转换、图像处理等多学科的融合，将光传感芯片进行系统性

优化，从而实现了产品快速布局和量产交付。尤为重要的是，回

溯三年前，中国的手机及其配件传感器市场几乎被奥地利微电子

（AMS）和台湾地区的厂商占据。公司积极推进国产化策略，

从相对简单的窄缝三合一传感器起步，逐步向高难度的 OLED

屏下光学传感器产品迈进，传感器市场正逐步被国产芯片所取

代。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 9 月 3 日 

 


